
本报讯（记者 袁勇 刘俊礼）昨日，我
市召开经济形势讲评会暨市委市政府工
作会议，传达学习省委书记卢展工同志在
省委常委会听取上半年经济形势汇报时
的重要讲话精神，传达贯彻省长郭庚茂同
志在全省经济运行工作电视电话会议上
的重要讲话精神，对我市上半年的工作进
行系统总结，对下半年的工作进行安排部
署。会议要求，要正确判断经济形势，始
终保持清醒认识，牢固树立务实重做的理
念，坚持务实重做的作风，掌握务实重做
的方法，以重做铸重心，破瓶颈，提速度，
抓统筹，上档次，以清醒、转变、运作求持
续促跨越，确保完成全年各项目标任务，
努力实现“十二五”良好开局。

市委书记连维良，市委副书记、代市
长吴天君出席会议并作重要讲话。市委
常务副书记李柳身主持会议。

市领导白红战、李秀奇、姚待献、赵瑞
东、高建慧、王林贺、李公乐、孙金献、刘贵
新、舒庆、乔新国、栗培青、雷志、刘全心、
周长松、王哲、薛云伟、王跃华、刘东、张建
慧、扎吐·沙衣热木、王薇、王建平、陈西
川，市中级人民法院院长王新生，市人民
检察院检察长杨祖伟，市政府秘书长张学
军，市人大常委会秘书长刘焕成、市政府
党组成员赵武安等出席会议。

上午召开的全市经济形势讲评会，听
取了各县（市）区、各产业集聚区上半年经
济运行状况和下半年工作重点汇报，听取
了我市上半年经济形势点评和下半年工

作建议，分析了当前经济工作中存在的突
出问题和应对策略，研究了如何进一步加
强和改进下半年经济工作的主要措施。

按照省委、省政府和市委、市政府的
决策部署，今年以来，全市上下深入贯彻落
实科学发展观，重大项目建设进展顺利，产
业集聚区建设扎实推进，招商引资和对外开
放工作成效显著，城市建设取得重大进展，
民生和社会事业得到加强，全市经济呈现出
良好发展态势，保持了平稳较快增长。上半
年，全市生产总值完成2315亿元，同比增长
12.2%；固定资产投资完成1298亿元，同比
增长26.8%；实际利用外资13.8亿美元，同
比增长40.6%；财政总收入实现442.2亿元，
同比增长32.2%。规模以上工业实现增加
值1075.29亿元，同比增长19.4%；全市产业
集聚区规模以上工业总产值完成 1825 亿
元，同比增长39%；省、市重点项目建设完成
投资732.2亿元，同比增长38.4%。

在下午召开的市委市政府工作会议
上，吴天君指出，既要充分肯定成绩，坚定
完成全年任务的信心和决心，又必须保持
清醒认识，切实增强加快发展的责任感和
紧迫感。要认真解决经济运行中存在的
困难和问题，切实增强城市建设和产业发
展中的群众观念，进一步提高招商引资和
项目的站位、标准，努力转变城市规划建
设和管理的理念，不断加强社会管理的基
层基础工作，下大力气解决影响社会稳定
的突出问题，优化环境，加快发展。

吴天君指出，要以郑州都市区建设统

揽全局，提高站位，突出重点，扎实做好下
半年各项工作。今年下半年的工作目标
是：生产总值增速力争达到 14%，规模以
上工业增加值增速达到 20%以上，服务业
增速达到 10%以上，固定资产投资达到
30%以上。要实现这些目标，必须围绕构
建中原经济区核心增长区，全面推进郑州
都市区建设；要围绕汽车产业、电子信息
产业、商贸物流产业、文化创意旅游产业，
推进战略支撑产业发展；要围绕打造畅通、
整洁、有序的省会形象，加大城市规划建设
管理力度；要围绕影响力、辐射力、整合力
要求，推进大招商活动；要围绕民生改善，
提高社会保障能力；要围绕土地、资金、人
力资源和煤电油气运等保障要素，破解发
展瓶颈；要围绕防汛、农田水利、安全生产
稳定，抓好当前的几项紧迫工作，确保经
济发展和大局稳定；要通过转变工作作
风，提高经济调节能力，提高市场监管能
力，提高社会管理能力，提高公共服务能
力，努力打造人民满意的服务型政府。

连维良指出，要充分认识上半年我市
经济运行的严峻形势，努力抢抓面临的发
展机遇。在国家紧缩银根、土地供应紧张
的不利条件下，尽管我市主要经济指标运
行良好，实现了时间过半、任务过半，但也
应看到，我市经济运行中还存在着主要指
标增速同比有所回落、服务业发展明显滞
后、各县（市）区和开发区发展不平衡等问
题，需要我们认真研究、积极应对，紧紧抓
住中原经济区建设的重大机遇，紧紧抓住

产业转移的重大机遇，紧紧抓住中央加快
水利设施建设的重大机遇，紧紧抓住新型
城镇化的重大机遇，紧紧抓住现代畜牧业
发展的重大机遇，紧紧抓住房地产市场发
展的重大机遇，紧紧抓住省决定近期筹措
资金深入推进“八策并举”的机遇，全面推
进各项工作。

连维良强调，下半年，全市上下要紧
紧围绕“破瓶颈、提速度、抓统筹、上档次”
的工作思路，进一步明确工作任务，突出
工作重点，把握正确方法，统筹做好各项
工作。

要破瓶颈，千方百计破解严重制约我
市经济社会发展的各类因素。切实破解
土地瓶颈，切实破解住房供需结构瓶颈，
切实破解资金瓶颈，全面化解和清除各种
不利因素。

要提速度，持续抓好发展提速。以抓
好项目落地求持续提速，以抓好招商引资
求持续提速，以抓好财政增收求持续提
速，以突破薄弱环节求持续提速，以体制
机制创新求持续提速，及时发现和解决项
目推进、企业发展中遇到的困难和问题，
主动而为，搞好服务。

要抓统筹，全力做好关系全局的中心
工作、关系民生的具体工作、关系长远的
基础工作和关系社会和谐、郑州形象的紧
迫工作。一要抓好民生实事的落实工作，
确保省市民生实事高标准、高质量圆满完
成；二要高度重视和做好城中村改造、合
村并城工作；（下转第二版）

■总值班 陶玉亮 ■本版责编 谭文国 编辑 王金霞 ■美编 毛 洁 ■校对 刘玉娟 ■新闻热线：67655555 http://www.zynews.com

郑州日报社出版 国内统一刊号：CN41－0048
邮发代号：35－3 第11895号 今日4版

2011年7月31日
星期日农历辛卯年七月初一

ZHENGZHOU DAILY

今天白天到夜里多云 风力偏北风3级 温度最高33℃最低23℃ 降水概率 20％

打造高品质都市党报

本报讯（记者 赵文静 通讯员 雷红丽 文 丁
友明 图）昨日，扬子江快运航空有限公司“上海
—郑州—卢森堡—卢布拉格—上海”货运航线
成功首航。这是目前郑州第一条直达欧洲的
国际货运定期航线。

该 货 运 航 班 由 扬 子 江 快 运 的 波 音
747-400SF 型飞机执行，每周六执行一班，从 8
月 15 日起将增至两班，分别为周五、周六。该
航线的开通弥补了当前郑州在国际空运物流方
面的空缺，也将极大地提升郑州在整个中原区
域经济发展中的地位，促进河南的经济增长方
式向外向型转变。

“郑州处于中原腹地，交通优势明显、文化
底蕴深厚，具有巨大的发展潜力和活力。两年
前扬子江快运就开通了郑州飞往香港的第一
条地区性航线，我们非常看好郑州航空运输
市场的发展前景，将不遗余力地持续发展郑
州的航空事业，为郑州航空枢纽建设作出积
极贡献。”扬子江快运航空有限公司市场销售
部副总经理胡永科介绍，扬子江快运航空有
限公司是由大陆海航集团和台湾中华航空合
力打造的一家专业航空货运公司，主要从事国
内外航空货运及物流相关业务。目前，扬子江
快运拥有 15 架货机，开通国内、国际航线共计
50余条。

据悉，随着郑州地位的不断提升，富士康等
一大批高新技术企业入驻郑州，极大地充实了我
市的货运资源，带动郑州机场国际货运航线取得
飞跃发展。今年年底前，郑州到欧洲、美洲的航空
货运线每天将达两班左右，扬子江、翡翠、UPS等
大航空公司也纷纷谋划布局郑州。

副市长薛云伟出席首航仪式。

据新华社北京 7 月 29 日电
铁道部有关负责人 29 日就甬温
线“7·23”事故社会关注的热点问
题，接受新华社记者的专访。

铁路部门下一阶段如
何处置这起事故？

答：这起事故造成严重人员伤
亡，损失惨重，铁道部机关和全路
广大干部职工非常痛心。这起事
故，性质十分严重，在国内和国际
造成严重影响。对这起事故，国务
院事故调查组正在深入调查分析，
查明原因。

当前，摆在铁路部门面前的
首要任务，就是要坚决贯彻落
实中央领导的重要指示精神，
深刻吸取事故教训，振奋精神，
迅速行动，认真开展安全大检
查，全面排查和消除安全隐患，
迅速稳定运输安全局面，坚决
杜绝严重事故的再次发生。

在整个救援过程中，是
否存在为了尽快抢通线路，
而没有把救人放在第一位
的现象？

答：在整个事故救援过程中，
铁路部门始终把救人放在第一
位，尽最大努力减少人员伤亡。

7 月 23 日夜，甬温铁路事故
发生后，铁道部部长盛光祖立即
赶到调度指挥中心，指挥事故救
援，明确要求铁路部门迅速落实
胡锦涛总书记、温家宝总理等中
央领导“第一位的任务是救人”的
重要指示，以最快的速度，不惜一切代价，抢救生命，减少伤
亡，保护旅客。随后，盛光祖部长带领铁道部有关抢险负责
人，连夜赶到温州事故现场，组织指挥抢险救援。

在赶往机场的路上，盛光祖与温州市委书记陈德荣通
话，请求地方政府给予支援。到达事故现场后，与先期到达
的浙江省省长吕祖善等省市领导一起，研究了进一步的人
员搜寻和伤员救治等方案。在得知公安等部门用生命探测
仪多次检测已无生命迹象的情况下，部省领导仍然坚持以
救人为核心，继续全力搜寻幸存者，查找遇难者。

在事故救援现场，铁道部和地方领导协同指挥，列车工
作人员及铁路干部职工2000多人和当地公安、驻军、武警、
消防、卫生等部门及群众 3000 多人投入抢险救援，大家争
分夺秒、密切配合，对事故现场尤其是车厢进行全面搜救，
将伤员以最快速度送至医院。在救援过程中，桥上有三节
车厢挤压在一起，中间车厢变形严重，救援人员无法对该车
厢进行彻底清查搜救。按照指挥部确定的把救人放在首位
的救援方案，在桥下使用大吨位汽车吊精准、平稳地将两
端车厢移开，公安武警、救援人员得以对该车厢实施全面
搜救，在移出数具遗体后，小伊伊在这里获救了。直至
24 日 23 时 30 分左右，在确认没有幸存者，并对遗物、车
体进行清理收集完后，救援工作结束。在此之前，铁路部
门指挥人员从未宣布过“停止搜救”。

被毁车头车厢是分析事故原因的主要依据，
为何对列车车头“挖坑填埋”？

答：这一说法不属实。在救援过程中，桥上有三节车厢
挤压在一起，为使救援人员对中间一节受挤压变形严重的
车厢进行彻底搜救，必须把两端车厢移开。按救援方案，要
在桥下使用大吨位汽车吊，才能将两端车厢移开。为使汽车
吊进入场地作业，须对桥下场地进行清理。（下转第三版）

以雄厚实力给力幸福城区

金水区地方财政半年进账逾20亿

本报讯（记者 党贺喜 通讯员 冯景义
王珺洁）近日，据相关部门权威发布，金水
区上半年地方财政收入 20.8 亿元，同比增
长32.4%，居中部六省城区首位。这份骄人
业绩为该区提出的建设幸福城区将提供强
有力支撑。

“20.8亿元——突破的不仅仅是数字，
更是一种全新的可持续发展的区域经济发
展理念。”金水区区长赵书贤分析，他们之
所以能够取得好成绩，完全在于该区根据
自身区域发展特点，坚持把结构优化调整
作为加快发展方式转变的主要抓手，大力

扶持发展“四种经济”和“四大产业”，大力
推动科技自主创新，实现了经济发展质量
效益的显著提高。

从依赖土地发展到向空间要效益，从
项目单兵作战到统筹协调集约发展。作为
金水区调结构、促转型重要载体的商圈经
济、特色街经济、楼宇经济、园区经济，对
辖区发展的支撑作用不断显现，成为该区
转变发展方式的四大亮点。沃尔玛、香港
嘉里、上海银泰百货等商业“大鳄”纷纷将
目光盯在了金水区这块“风水宝地”，随着
他们的强力入驻，北二七路、花园路白庙、
关虎屯、曼哈顿等商圈已风生水起。此
外，该区整合建成了河南科技市场、郑州
汽配大世界等一大批专业市场，并成功培
育了健康路体育用品一条街、宏达路汽车
精品一条街、国基路文化旅游特色街等一
批特色街区，（下转第二版）

量化指标 三圈联评 强化运用

登封探索建立干部德行考评体系
本报讯（通讯员 范建涛）登封市将德

行表现作为干部考察（考核）的重要内容，
从考什么、怎么考、结果怎么用等方面进
行了积极探索，初步形成了较为完善的干
部德行考评体系。

“四位一体”明确评判指标
针对以往干部德行评价标准空乏、

缺乏具体操作尺度的实际，2010 年，登
封市出台了《关于干部德的量化评价标
准（暂行）》，从 20 个方面对干部的政治
品德、职业道德、社会公德和家庭美德
的评价要素进行了百分制量化。其中，
政治品德共 5 项指标占 40 分，职业道德
5 项指标占 20 分，社会公德 5 项指标占
20 分，家庭美德 5 项指标占 20 分。同
时，还设置了加减分项和一票否决项。
在德方面获得奖励和荣誉最高加10分；家

庭暴力、不孝敬父母等有违道德的一项扣
10分；在干部使用上实行“一票否决”。考
核按 95 分以上、90 分以上、80 分以上、80
分以下标准，划分为优良、较好、一般、较差
四个等次。

“三圈联评”确保考真考实
把德的专项考察作为干部任前考察、

年度考核和任期考核的重要内容，同步安
排，组织考察组深入考察干部的“工作
圈”、“生活圈”、“社交圈”，综合采用座谈
了解、反向测评、民意调查、（下转第二版）

世游赛接近尾声

女混接力中国摘银

7月30日，中国队队员唐奕、陆滢、季丽萍和赵菁
（从左至右）在颁奖仪式上。 新华社发

本报上海专电（记者 陈
凯）昨晚，上海世游赛展开
了倒数第二日的争夺。中
国女队在 4×100 米混合泳
接力决赛中以 3 分 55 秒 61
摘银牌，冠军则被美国队获
得，澳大利亚队收获季军。

在昨天上午进行的该
项目预赛中，中国队以第
三名的身份晋级决赛。上
届世游赛，中国队是金牌
得主，因此昨晚的比赛，中
国游泳队的姑娘们志在卫
冕。决赛中，中国队派出
了与预赛截然不同的出场

阵容，四棒依次为赵菁、季
丽萍、陆滢和唐奕。决赛
开始后，第一棒赵菁前 50
米排在第三位，美国选手
和俄罗斯选手排一二位。
最后 50 米到边尽管名次不
变，但三人几乎同时交接；
二棒美国选手的优势立刻
凸显，季丽萍和俄罗斯选
手展开激烈争夺，完成第
二棒交接时中国队还排在
第三位；第三棒陆滢反超
俄罗斯选手；最后一棒唐
奕牢牢稳住阵脚，最终中
国队获得亚军。

据新华社北京7月30日电《国务院、
中央军事委员会关于修改〈军人抚恤优待
条例〉的决定》公布。

国务院、中央军事委员会决定对《军
人抚恤优待条例》作10项修改。

其中，第八条第一款修改为：“现役军
人死亡，符合下列情形之一的，批准为烈
士：（一）对敌作战死亡，或者对敌作战负伤
在医疗终结前因伤死亡的；（二）因执行任
务遭敌人或者犯罪分子杀害，或者被俘、被
捕后不屈遭敌人杀害或者被折磨致死的；
（三）为抢救和保护国家财产、人民生命财
产或者执行反恐怖任务和处置突发事件死
亡的；（四）因执行军事演习、战备航行飞
行、空降和导弹发射训练、试航试飞任务

以及参加武器装备科研试验死亡的；（五）
在执行外交任务或者国家派遣的对外援
助、维持国际和平任务中牺牲的；（六）其
他死难情节特别突出，堪为楷模的。”

新条例规定，现役军人死亡被批准为
烈士的，依照《烈士褒扬条例》的规定发给
烈士遗属烈士褒扬金。

新条例规定，现役军人死亡，根据其死
亡性质和死亡时的月工资标准，由县级人民
政府民政部门发给其遗属一次性抚恤金，标
准是：烈士和因公牺牲的，为上一年度全国城
镇居民人均可支配收入的20倍加本人40个月
的工资；病故的，为上一年度全国城镇居民人
均可支配收入的2倍加本人40个月的工资。

新条例规定，残疾军人、因公牺牲军

人子女、一级至四级残疾军人的子女，驻
边疆国境的县（市）、沙漠区、国家确定的
边远地区中的三类地区和军队确定的特、
一、二类岛屿部队现役军人的子女报考普
通高中、中等职业学校、高等学校，在录取
时按照国家有关规定给予优待；接受学历
教育的，在同等条件下优先享受国家规定
的各项助学政策。现役军人子女的入学、
入托，在同等条件下优先接收。残疾军人、
复员军人、带病回乡退伍军人、因公牺牲
军人遗属、病故军人遗属承租、购买住房
依照有关规定享受优先、优惠待遇。居住
农村的抚恤优待对象住房有困难的，由地方
人民政府帮助解决。

本决定自2011年8月1日起施行。

全市经济形势讲评会暨市委市政府工作会议强调

破瓶颈 提速度 抓统筹 上档次
切实以清醒 转变 运作求持续促跨越


